

Junta De Amigos De Legazpi

Ha sido constituida en Manila esta Junta, cuya presidencia de honor ostenta el Excmo. Sr. Embajador de España, siendo su Vice-Presidente el Dr. José María Delgado, su Tesorero, D. Juan de Tellechea y Vocales D. Jaime C. de Veyra, D. Ricardo Padilla, D. Lorenzo Pérez Tuells. Secretario: D. Tomás F. Barretto.

El objeto de la creación de esta Junta, es reunir el mayor número y la mayor variedad de enseres, documentos, cuadros, etc. de la época o estancia del Gran Pacificador, Don Miguel de Legazpi, durante su Gobierno en Filipinas, para exponerlos en el Museo en que se va a convertir o se está convirtiendo, la casa solariega del mismo, en la villa de Zumárraga, en Vizcaya, que ha sido adquirida por la Diputación de dicha Provincia y está siendo reconstruida para dejarla como se hallaba en su estado primitivo. Se convertirá en un Museo dedicado a la memoria del Adelantado Legazpi y representa, no sólo el esfuerzo de España en Filipinas sino el de los filipinos que cooperaron con Legazpi. Y por tanto, este Museo no es exclusivamente español, sino, asimismo, filipino, esto es, hispano-filipino.

La Junta ruega a todos aquellos que posean documentos, enseres, cuadros, mapas, etc., de aquella épo-

ca, hagan donaciones de los mismos para enviarlos al Museo de Legazpi en Zumárraga. O en su defecto, si no quieren desprenderse de los mismos, que lo notifiquen a esta Junta de Amigos de Legazpi, para que éstos obtengan copias de los mismos.

Ante la noticia de que se proyectaba construir una fábrica junto a la casa solariega de Legazpi en Zumárraga, el Excmo. Sr. Embajador ha dirigido un telegrama de protesta, en nombre propio y en el de la Junta de Amigos de Legazpi, Delegación del Congreso de Hispanistas, Peña Hispano-Filipina y Casino Español, todas ellas Entidades de Manila.

Inmediatamente ha sido atendido este ruego por las autoridades de la provincia. Existen miles de kilómetros donde construir fábricas, para que haya que hacer una junto a la Casa de Legazpi, monumento histórico.

Hay que consignar en honor de los propietarios que habían tomado precauciones para no dañar la Casa de Legazpi ni sus alrededores, aun en el caso de que la fábrica se hubiera construido. En el ABC de Madrid del 8 de Julio consta el deseo de aquellos de "de mostrar cuanto antes a los filipinos que nos honran con su visita un digno recuerdo de la gloria de nuestro antepasado".

ESPAÑA: HISTORIA PUESTA AL DIA



La Torre de San Vicente, en Zamora, es románica y fué construida en el siglo XIII. En el XVIII fué reparada y se le añadió un chapitel que resulta anacrónico pero que se respeta porque ha llegado a ser algo característico de la ciudad. La torre necesitaba otra restauración y en 1950 el Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional la encargó a la Constructora Larodera, especializada en esta clase de trabajos. Los cimientos estaban en buen estado, pero el mortero de los muros y todos los elementos de madera estaban muy dañados o en descomposición, podridos por siglos de lluvia. La depurada reconstrucción histórica obligó a un estudio previo muy completo. Se consolidaron los muros y se taparon grietas, se renovaron cornisas, sillares y chapitel. Las obras han durado 15 meses y han costado 506.387,7 pesetas.

